

# nice-matin

grasse - pays grassois

mercredi 27 septembre 2017

Le grand quotidien du Sud-Est

nicematin.com

**PROMO** d'Automne !



**ATRY HOME**  
CHEMINÉES · POÊLES

9 av. G. Pompidou - GRASSE 04-93-09-04-90 [www.stryhome.com](http://www.stryhome.com)

## GRASSE

# Le quartier St-Jacques se dévoile

P 4-5



(Photo Patrice Lapoirie)

## OPIO



# Cri d'alarme pour sauver le clocher de l'église

P 9

## GRASSE

# Il avait attaqué un distributeur à coups de massue P 6

## EMPLOI EN AOÛT

# Le chômage en hausse dans les Alpes-Maritimes P 18

# NOUVEAU Plus d'actualité sur le Pays de Fayence P 11



(Photo Xavier Depoilly)

# Un prince dans la ville

Hier, le prince Albert II était pour la première fois en visite officielle à Grasse. Un événement cinquante-trois ans après la venue de Grace de Monaco. P 2-3



UN NOUVEAU REGARD POUR VOUS ACCOMPAGNER

Résidence de Retraite Medifar - Grasse

Palais Belvédère

Après-Midi Festif

Mercredi 4 octobre - 14h/17h

Venez danser et vous amuser avec nos résidents et notre équipe pour partager un moment convivial autour d'un goûter\*

\* sans obligation de réservation

29 Rue de Cannes - 06130 Grasse 04 93 40 58 53 [medifatorg](http://medifatorg)



scène 55 Mougins

SAISON 2017/18

BILLETTERIE

SCENE55.FR

MOUGINS CÔTE D'AZUR

## Albert II, un prince dans

Historique ! Hier, le prince Albert de Monaco marchait dans les pas de sa mère, la princesse Grace, en se rendant dans la capitale du parfum à l'occasion d'une visite «amicale»

La place du Petit-Puy pleine, des curieux qui secouent drapeaux tricolores et monégasques distribués pour l'événement, des élus sur les marches de la cathédrale et un ciel bleu pendant quelques minutes... Hier, la cité des parfums s'était mise à l'heure monégasque pour la venue du souverain.

Après s'être entretenu quelques minutes avec le maire de la cité, le prince Albert II faisait son apparition devant la foule. Une foule dense et diverse, de tous les âges et de toutes les nationalités, surprise par la disponibilité du souverain. «Il se laisse vraiment approcher, je ne pensais pas», témoigne une jeune fille qui aura droit à sa photo en sa compagnie une fois les allocutions terminées.

Jérôme Viaud, maire de la cité, commençait par souhaiter au Prince la bienvenue à

Grasse, «terre de fleurs et de parfums, ville d'art et d'histoire. Un endroit où vos aïeux ont joué un rôle majeur et où vous êtes aujourd'hui notre invité d'honneur». L'occasion de remercier la famille Grimaldi pour «son influence bienveillante sur le pays grassois, dévasté par la disette et les épidémies en créant, soutenant et refondant les villages de Magagnosc, Cabris, Mouans-Sartoux, Pégomas ou Valbonne. Une histoire qui nous invite à soigner les liens du passé qui nous unissent.»

Hier, le premier magistrat espérait que la visite officielle du souverain resterait dans la mémoire du Prince. «Votre venue marquera mon mandat et marquera ma vie. Vive l'amitié franco-monégasque.»

Un discours amical longuement applaudi et vivement apprécié par le prince Albert qui prenait ensuite la parole.

S'adressant à tous les présents, le souverain déclarait sa joie d'être «dans cette belle ville de Grasse. Merci pour cet accueil si chaleureux ici, un endroit que je visite pour la première fois de façon officielle (malgré plu-

sieurs visites officielles) en dépit de la proximité de votre ville avec la Principauté. Une omission aujourd'hui réparée et j'y suis d'autant plus sensible car des liens anciens, historiques, nous unissent. Deux membres de ma famille s'y sont succédé entre la fin du XV<sup>e</sup> et le début du XVI<sup>e</sup> siècle. Jean-André Grimaldi et son neveu, Augustin, qui prend sa succession, étaient ainsi évêques à Grasse et seront des facteurs communs de l'histoire de nos territoires et acteurs majeurs de leurs constructions.»

Une déclaration qui précédait la visite du monument religieux dans lequel ses aïeux ont officié au Moyen Âge. Un moment d'intimité de plusieurs minutes après lequel le Prince se rendait particulièrement disponible.

Serrant des mains et posant même pour quelques photos. Il était ensuite temps d'arpenter la ville à pied pour se rendre jusqu'au

MAHP. Là-bas, guidé par Olivier Quiquempois, conservateur du patrimoine et directeur des musées de la cité, son altesse sérénissime découvrait des archives exhumées spécialement

pour lui parmi lesquelles des photographies de l'artiste grassois Charles Nègre, né et mort dans la cité.

À peine le temps de feuilleter quelques ouvrages que le souverain signait le livre d'or avant d'aller inaugurer le parterre de roses planté dans le jardin du MAHP, en hommage à la venue de sa mère, la princesse Grace de Monaco, il y a soixante-trois ans (lire par ailleurs).

Un moment suivi d'un cocktail donné dans les jardins puis d'un déjeuner privé à la villa Fragonard auquel très peu étaient conviés. La visite s'achevait à 14 heures alors que le prince regagnait le rocher monégasque.

«Le mardi 26 septembre 2017 restera désormais le jour où le prince Albert II de Monaco rendit une visite amicale aux Grassoises et aux Grassois», concluait le maire.

«L'influence bienveillante des Grimaldi»



Au musée d'art et d'histoire de Provence, le souverain, muni de gants, feuilletait un ouvrage très rare, exhumé des archives spécialement pour lui.

Textes : Diane EGGERMONT  
Photos : Xavier DEPOILLY



Place du petit-Puy, la foule était venue nombreuse écouter et acclamer le Prince.

# la cité de ses aïeux

## Les roses "Princesse de Monaco" prennent racine au MAHP

«C'était il y a cinquante-trois ans, mais les Grassois n'ont pas oublié ce moment et ont gardé dans leur esprit la chance qu'ils avaient de recevoir une personnalité aussi prestigieuse que celle de Grace de Monaco, venue dans la cité des parfums le 21 janvier 1964 pour présider la soirée de gala du premier festival littéraire international de Grasse organisé à l'hôtel de la marquise de Cabris devenu le musée d'art et d'histoire de Provence», déclarait le maire. Pour rendre hommage à son altesse sérénissime, un parterre de roses «Princesse de Monaco» a été planté dans le jardin du MAHP et dévoilé à son fils, héritier de la couronne, hier midi. Des fleurs issues de la maison Meilland, à Antibes, créées en l'honneur de la Princesse en 1982. Une rose odorante que la défunte n'aura malheureusement pas le temps de connaître mais qui s'enracine à Grasse pour la postérité. «Une reine des fleurs qui rendra sans nul doute le mieux hommage à la personnalité si singulière de la princesse», poursuivait le

premier magistrat. Un goût pour les roses que partageait le père du prince Albert II, le prince Rainier III puisqu'il créait une roseraie en souvenir de son épouse en 1984.

Aujourd'hui, un espace à Grasse atteste publiquement du passage de la princesse sur les terres de la cité. «Je ne peux vous dire à quel point cette délicate attention me touche», déclarait le souverain.



Accompagné du maire, Jérôme Viaud ; du paysagiste, Jean Mus ; du sous-préfet, Stéphane Daguin et du sénateur, Jean-Pierre Leleux, le prince a inauguré la plaque et le parterre en hommage à sa maman.

## Un nouveau look au poil

Hier, chacun l'aura remarqué, le prince Albert II arborait une moustache sur son visage. La raison de ce nouveau look trouve écho dans la célébration, en cette année 2017, du bicentenaire de la compagnie des carabiniers du prince. «C'est un clin d'œil que j'ai choisi de lancer au sein de la compagnie pour cet anniversaire, en proposant aux membres de la compagnie de se laisser pousser la moustache, pour rendre hommage à nos anciens, comme un geste de reconnaissance. Et le prince nous fait l'honneur également de participer à cet hommage», souligne le colonel Luc Fringant, premier aide de camp du souverain et commandant supérieur de la Force publique qui lui

aussi s'est prêté à l'exercice. Il faut dire qu'il y a un siècle, la moustache était légion au sein de la compagnie. «Elle faisait pratiquement partie de l'uniforme», commente le colonel Fringant. Un style aussi respecté dans la dynastie des souverains. Le prince Charles III portait la barbe. Depuis un siècle, le prince Albert-1<sup>er</sup>, le prince Louis II et le prince Rainier III ont tous arboré la moustache. Une lignée avec laquelle le souverain se met au diapason pour cet hommage du bicentenaire. Réglementaire auparavant dans les corps de gendarmerie française, elle n'a pourtant jamais été obligatoire chez les carabiniers monégasques.

C.V.



Un cadeau symbolique et sentimental était offert à son altesse sérénissime. Deux photographies de sa maman, la princesse Grace de Monaco, lors de sa venue dans la cité des parfums en 1964.



# BIENVENUE BENJAMIN !

BENJAMIN LEVY DIRECTION

KHATIA BUNIATISHVILI PIANO

## DIM 1<sup>ER</sup>/10

MOZART

RAMEAU

THÉÂTRE CROISSETTE 16H30

BEETHOVEN

ORCHESTRE-CANNES.COM

04 92 98 62 77

ORCHESTRE DE CANNES  
PROVENCE ALPES CÔTE D'AZUR

